
                         
 

证券代码：300578                                            证券简称：会畅通讯 

上海会畅通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                                编号：2024-001 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        ■分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券 唐**、林**、巩** 

中国人民养老保险 李** 

建信基金 左** 

中信建投 刘* 

上海合远私募基金 史* 

长信基金 王** 

华安基金 何* 

深圳瑞信致远私募基金 郭* 

浙江美浓资管 宣* 

时间 2024年 4 月 29日 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书 陈斌雷 

副总经理、财务总监 倪明勇 

副总经理 张骋 

副总经理 江海洋 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

第一部分：介绍公司基本情况 

公司主营智能云视频通讯业务，主要包括智能云视频软件业务、智能

云视频终端业务。报告期内，公司实现营业收入 4.55 亿元，较上年下降

32.11%；归属于上市公司股东的净利润亏损 5.01亿元，主要为大额商誉减

值和允价值变动损失的影响。2023年经济复苏缓慢，下游需求呈现短期性

低迷导致部分订单延迟，公司营业收入短期内有所下滑，2023 年在大股东

的带领下公司在营销端实施降本增效初见成效，公司在研发端在面向 AIGC

的新一代智能云视频通讯平台研发持续投入保持稳定。2024 年一季度实现

营业收入 9978 万元，实现净利润 1583 万元，扣非后微亏，2024 年，公司

将聚焦智能云视频通讯业务，持续投入资源，构建差异化的竞争能力，并

将深入聚焦经营改善，持续加大技术投入，加强关键系列产品的差异化优

势，加快产品研发，完善产品型谱，提升价值链运作效率，加快拓展全球



                         
 

市场拓展节奏，努力实现收入规模的快速增长。 

第二部分：问答环节 

Q1：公司 23 年云平台业务和终端业务表现相对来说比较疲软，请公司分

析一下现阶段的市场需求和恢复预期节奏情况？ 

公司业务主要分为智能云视频的软件业务和的硬件业务，2023年这两

块业务都有不同程度的受到了宏观环境和下游需求的影响。其中云视频软

件业务，公司是面向 1+3 个行业，即医疗＋消费+金融+科技四大行业，占

比较高的医疗行业，公司客户主要是外资跨国药企，受制于大环境影响导

致他们支出收紧，导致订单一部分延迟到了今年，今年一季度和去年三季

度和四季度相比，数字医疗服务的业务正在逐步恢复。另外，云视频硬件

业务去年受到行业去库存影响较大，从今年开始公司看到了比较大的新机

会，一是全球去库存接近尾声，国内需求逐步起来公司也看到一些友商和

合作伙伴出现了反弹的情况，其次公司一直在努力拓展海外市场，云视频

硬件业务 2023年海外市场收入占比约 32%，2024年一季度提高至约 38%，

在海外业务拓展取得了阶段性的成果，在全球市场今年公司和亿联网路签

订了框架合作协议，在国内市场公司也积极和大厂战略合作或者生态合作，

形成更广泛的客户覆盖，进一步将国内市场的复苏以及全球市场新一轮周

期能够叠加在公司收入增长节点上。 

Q2：公司年报中披露公司为获取更多市场份额进行了价格策略调整，请问

降价幅度是多少，后续还会持续降价吗？ 

2023 年度公司云视频硬件有一定幅度降价，这个策略不是每年，是针

对特定市场和行业而做出的，调整价格策略主要是屏蔽一定的竞争。 

在毛利率问题上，公司内部做了降本的措施，一是在设计方面的积极

优化，二是优化供应链体系，把降价的影响降到最低。 

Q3：公司 2023 年合同资产和应收款均有一定下降，剔除北京数智源的影

响同比口径如何？ 

合同资产这块，剔除北京数智源的影响后金额小，同比变化不大。应

收款剔除北京数智源的影响后同比有一定下降。 



                         
 

Q4：公司视频终端业务国内外收入占比结构和后续展望如何？ 

公司智能云视频硬件业务 2023 年海外市场占比约 32%，2024 年一季

度约 38%，从整体来看，公司是在逐步增加的过程，2023 年、2024 年一季

度海外业务客户去库存接近尾声，整个海外市场占比预计逐步提升，公司

力争云视频硬件业务在明年海外收入占比能突破 50%。 

Q5：公司介绍一下 3D 数字引擎业务具体划分在报表口径哪里，2023 年收

入体量如何，以及后续发展规划情况。 

3D 数字引擎业务属于云视频业务。2023年三维云视频业务产生的收入

约 2000 多万，比 2022 年有一定增长，未来我们会把把整个三维云视频业

务合并到 AI相关应用业务里。 

Q5：公司 2023 年进行了商业减值且金额比较大，后续是否会存在继续减

值的可能性。 

去年公司与会计师做了充分沟通，2023年明日实业收入和利润下滑情

况下具体商誉减值是比较充分的，按照目前经营情况，预计在未来不需要

进一步进行商业减值，目前商誉金额还有 6261万元。 

公司经过评估机构也结合 2024年以及未来几年客观预测，结合来看，

如果按照预测没有较大的变动，暂时是没有继续减值可能。 

Q6：目前视频会议平台业务布局情况，以及下游客户画像结构，哪一个细

分领域是现阶段主要收入来源？ 

云视频平台业务的下游客户是医疗+消费+金融+科技及其他行业，医疗

行业客户占比约 70%，其余是另外两个行业的客户合计约 30%。 

Q7：AI 功能这块，AI 功能附加是否会对于现阶段产品，不管是从软件端还

是硬件端，价值链会带来提升？ 

要看具体情况，如果偏重度定制化的价值提升会更大。 

Q8：哪些类型的客户对于高度定制化需求会比较高一点？ 

注重私有化的客户。AI应用只是一个工具流或者工作流的环节，它是

用来去提升生产力的，所以需要跟客户的生产力工具结合。 

Q9：公司现阶段人员和组织架构调整如何？2023 年具体做了哪些变动？ 



                         
 

公司在 2023年 10月份完成了公司控制权变更，完成了董事会和监事

会的换届选举，组织架构上对管理层和部门人员都进行了调整，新增了很

多专业的管理人员，目前整个组织架构调整已经到位，结合整个组织架构

调整，公司在业务上面也做了一些深入优化，在控本包括 AI 应用端的投入

等发面，公司都在持续做改善。 

 

本次调研主要内容不涉及重大未公开信息。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2024年 4 月 29日 

 


